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Interpellanza 188/2023 
 

TRASFORMATA IN INTERROGAZIONE 

 
Egregio signor Martignoni Polti, 

 

rispondiamo di seguito alle domande poste. 

 

 

1. Cosa sta succedendo ai vertici di questa manifestazione cardine per la nostra 

Città con risonanze ben oltre le mura? 

In considerazione dell’importanza del Carnevale per la Città, si premette che il Municipio 

si interfaccia regolarmente con i vertici della Società Rabadan, e per essa in particolare con 

il suo presidente. Il Municipio era pertanto a conoscenza delle annunciate dimissioni di 4 

membri di comitato e ha preso atto delle motivazioni, diverse tra loro, alla base delle 

decisioni, così come della presa di posizione del presidente della società. Il Municipio non 

può, e non vuole, interferire nella gestione di una società autonoma e indipendente, a 

meno che non ne sia garantita la continuità e con essa l’organizzazione del Carnevale. 

Eventualità che, anche a fronte delle avvenute dimissioni, non sembra essere data.   

 

2. Non ritiene il Municipio che debba intervenire per accertarsi della tenuta 

organizzativa, a meno di quattro mesi dall’edizione 2024? 

Vedi risposta alla domanda precedente. 

 

3. La manifestazione muove poco meno di 200'000 persone e ha un budget 

attorno ai 2 milioni di franchi. Questo Esecutivo dica come si è attivato a 

supporto degli organizzatori, in questa alea polemica partita da lontano, dato 

che pure nel 2022 vi furono abbandoni polemici?  

Come detto il Municipio è in contatto regolare con la Società Rabadan a cui fornisce, come 

ha sempre fatto, il supporto necessario affinché il Carnevale si possa organizzare e gestire 

nel migliore dei modi. 
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4. Al di là di proclami che lasciano il tempo che trovano, per la Città non è forse 

arrivato il momento di studiare nuove modalità per ancorare e assicurare il 

nostro Carnevale secolare e attualizzarlo a 360 gradi? 

Se da un lato si ritiene che l’organizzazione di un evento di importanza e dimensioni tali 

come quelle del Carnevale Rabadan necessiti di competenze specifiche in ambiti diversi e 

debba essere affidata a un ente terzo che lo gestisca in modo professionale, dall’altro si 

continua a ritenere che, appunto, per dimensioni e importanza il Carnevale di Bellinzona 

non possa che essere organizzato nelle modalità che si sono consolidate negli anni e che 

ne hanno garantito il successo, l’apprezzamento, limitando i rischi per la sicurezza 

generale e l’ordine pubblico. 

 

5. Sono già state, ad esempio, prese in considerazione opzioni inedite di “joint 

venture” tra pubblico e privato? 

Vedi risposta precedente. 

 

6. Il Municipio è sicuro che gli appalti e i sotto appalti degli spazi in Città 

rispecchino una visione moderna e aperta? 

Come già riferito in risposta a precedenti interpellanze, la concessione dell’area pubblica 

alla Società Rabadan è parte integrante degli accordi globali che riguardano le attività che 

la società svolge in collaborazione con la Città. In tale ottica alla società Rabadan compete 

l’organizzazione del trasporto pubblico, del servizio di sicurezza, del servizio sanitario, dei 

cortei, dei pranzi per anziani e del cuore, e dell’animazione musicale, di giorno e di notte 

con un investimento non indifferente. La società Rabadan gestisce una manifestazione di 

interesse pubblico riconosciuto e indiscusso; nel tempo ha acquisito notevole esperienza e 

capacità organizzativa cosa che, a sua volta, è garanzia di una gestione adeguata sia sul 

piano dell’ordine pubblico, dei trasporti e, in generale, dell’adempimento degli scopi di 

una manifestazione come quella qui in discussione. Si giustifica quindi, a parere del 

Municipio, la messa a disposizione di spazi pubblici per consentire lo svolgimento del 

carnevale cittadino. 

 

7. Da questo profilo vi è una volontà di rivalutazione delle questioni logistiche 

connesse alle chiusure “poliziesche” delle aree urbane, rendendo la festa un 

vero momento accessibile a tutti? 

Si ribadisce quanto già riferito in precedenti atti parlamentari. Innanzitutto, non è 

corretto parlare di chiusure “poliziesche” come fa l’interpellante. La Città del Carnevale 

viene chiusa, ma solo per alcune ore durante la notte. Buona parte degli eventi 

carnascialeschi si svolgono di giorno senza particolari restrizioni, basti pensare al pranzo 

degli anziani e del cuore, al corteo dei bambi e delle guggen, al corteo mascherato della 

domenica o alla risottata del martedì grasso. Il dispositivo di sicurezza, del resto, permette 

di limitare il rischio di introduzione di oggetti pericolosi e di bloccare all’entrata soggetti 

facinorosi, permettendo una maggiore sicurezza dell’evento. 
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8. Rabadan non dovrebbe essere di tutte e di tutti, invece che ad appannaggio e 

sotto il controllo esclusivo di pochi? 

La Società Rabadan è un’associazione a cui tutti possono aderire pagando una minima 

quota sociale. Chiunque può dunque farne parte, procedendo poi all’elezione del comitato 

e/o contribuendo di persona, attivamente, alla preparazione e all’organizzazione della 

manifestazione. 

 

 

Con i migliori saluti. 

Per il Municipio 

Il Sindaco Il Segretario 

Mario Branda Philippe Bernasconi 


